

savante étude, a dit le cardinal Bourret, sur l'Eglise et la papauté, et une synthèse complète sur ce que l'une et l'autre ont été et ont produit dans le monde depuis l'origine du christianisme jusqu'à nos jours. Elle se présente à la fois comme une œuvre d'histoire, de philosophie, d'art et de littérature.' Ce remarquable travail se termine par un aperçu d'un ton fort élevé sur l'avenir de l'Eglise, dû à la plume éloquente du Vicomte Melchior de Vogüé.

* *

Nous aimons à recommander LA DÉVOTION AU SACRÉ CŒUR DE JÉSUS, par le P. Jean Croiset, S. J., nouvelle édition reproduisant celle de Liège, 1699, faite elle-même d'après la copie de Lyon. Edition de luxe. (voir le catalogue.) On sait que le Père Croiset, appelé par Dieu à diriger la bienheureuse Marguerite-Marie après la mort du Père de la Colombière, fut au XVII^e siècle l'apôtre et, en quelque sorte, l'Évangéliste du Sacré-Cœur. Son livre contribua plus que tout autre à la propagation de cette dévotion. Dès le XVII^e siècle, on l'avait édité et réédité nombre de fois, comme le constata Mgr Languet dans sa *Vie de Marguerite-Marie*.

De cet incomparable ouvrage a été tiré le nouveau *Mois du Sacré-Cœur*, nouveau par l'ordre et la division des matières et qui devra être bien accueilli; il est aussi gentiment imprimé et d'un prix modique.

* *

ELÉVATIONS AU CŒUR DE JÉSUS, par le Père Doyotte S. J., est un livre qui réunit toutes sortes de mérites. Savez-vous que ce n'est pas un mince éloge pour un livre de piété de dire qu'il n'est ni fade, ni prétentieux, ni ennuyeux, ni vide, ni rempli de lieux communs? Or, nous disons tout cela du livre du P. Doyotte, parce que c'est une intelligence des plus distinguées, surtout un cœur délicat et profond, parcequ'il ne s'est en rien cherché lui-même, mais la glorification de son Maître, et le bien de ses frères. Dieu lui a donné d'abord les qualités essentielles de l'écrivain, puis comme par surcroît : Le charme et la grâce du style, et cet agrément de la forme qui a bien son importance aussi, puisque c'est par lui que l'on séduit d'abord, puis, que l'on retient et que l'on conquiert définitivement les âmes.

* *

Il y a bien aussi JÉSUS OUTRAGÉ, par le R. P. Deidier, Missionnaire du Sacré-Cœur. Il a été écrit au jour le jour, pour servir de lecture à des exercices de réparation pendant le temps de carnaval et comprend 31 lectures. Jésus outragé dans son corps, dans son âme, dans sa divinité, dans sa réputation, dans son intelligence, dans son autorité, dans sa providence, dans ses droits divins, dans son Eglise, etc. Moyens de réparation... C'est court, c'est substantiel, c'est simple, c'est fort, c'est tendre. L'auteur excelle à unir la doctrine la plus sûre à l'ingénieux des aperçus et à l'onction de la forme.